

Jahresbericht 2023 des Vizepräsidenten Kraftdreikampf

Verbandsausschuss VGKF Sachsen e. V.
am 20.04.2024 in Lommatzsch

GESCHÄFTSSTELLE

Käthe-Kollwitz-Straße 22
02827 Görlitz

03581 / 7044 991

geschaeftsstelle@vgkf-sachsen.de

www.vgkf-sachsen.de

VORSTAND

Präsident

Prof. Dr. André Schneider

Vizepräsident Gewichtheben

Danny Gründer

Vizepräsident Kraftdreikampf

Hans-Ulrich Sickert

Bad Lausick,

09.03.2024

Ansprechpartner

Vizepräsident KDK

Herr Hans-Ulrich Sickert

Liebe Sportfreundinnen und liebe Sportfreunde,

ich möchte euch ganz herzlich zu unserem heutigen Verbandsausschuss hier in Lommatzsch begrüßen und euch einen Rückblick auf das vergangene Sportjahr 2023 geben.

Mannschaftswettbewerbe

Am Anfang des Jahres fand die Sachsenliga Kraftdreikampf RAW mit 5 Mannschaften aus 4 Vereinen statt. Nach der 2. Runde konnte die Mannschaft des SV Rotation Langenbach zum Meister gekürt werden. Nachdem 2021 und 2022 die Liga ausfallen musste, haben die Langenbacher somit ihren Titel von 2020 verteidigt.

Im Herbst haben wir die Sachsenliga Bankdrücken EQ durchgeführt. 7 Mannschaften aus 8 Vereinen hatten gemeldet. Dabei bildeten Athleten aus Eibau und Bautzen eine Kampfgemeinschaft. Im Finale der besten 5 Mannschaften aus den beiden Vorrunden (Aue trat im Finale leider nicht an) konnte sich der KSV Bad Lausick nun schon zum 7. Mal in Folge den Titel sichern. In der Sachsenliga Bankdrücken der Frauen gingen die Damen vom USV TU Dresden an den Start. Da es bei den Frauen kein Finale gibt, haben wir erstmalig die Frauenliga in der 2. Runde der Sachsenliga der gemischten Mannschaften beginnen lassen. Dadurch sollte die Ehrung nach der 2. Runde dann standesgemäß beim Finale der gemischten Mannschaften stattfinden. Leider konnten die Dresdnerinnen zu diesem Termin keine vollständige Mannschaft in die Wertung bringen und somit gab es 2023 keinen Meistertitel bei den Frauen.

Einzelmeisterschaften

Im April fanden die Sachsenmeisterschaften Kraftdreikampf EQ/RAW an zwei Tagen mit über 80 Athleten in Dresden statt. Ich konnte miterleben, wie die Dresdner sich als Veranstalter wieder ein Stück weiterentwickelt haben, um den Wettkampf für alle Teilnehmenden zu einem Höhepunkt werden zu lassen. Es war ein voller Erfolg!

Dagegen mutete die Sachsenmeisterschaft im Kreuzheben EQ/RAW im Juni in Bautzen eher einer offenen Vereinsmeisterschaft an. Mit nur 30 Startern standen der Aufwand für die Bautzner in keinem Verhältnis zum eigentlichen

Gefördert durch

BANKVERBINDUNG

IBAN: DE31 8505 0100 0232 0492 54

BIC: WELADED1GRL

Sparkasse Oberlausitz-Niederschlesien

STEUERNUMMER

207/140/00064

MITGLIED IM

Bundesverband Deutscher Gewichtheber e.V.

Bundesverband Deutscher Kraftdreikämpfer e.V.

Landessportbund Sachsen e.V.

Stellenwert einer sächsischen Einzelmeisterschaft. Die Bautzner sind ihrem Part als Gastgeber wieder hervorragend nachgekommen. Das Familiäre in unserer Gemeinschaft ist in Bautzen immer besonders zu spüren. Im November fand als letzter Wettkampf des Jahres die Sachsenmeisterschaft im Bankrücken EQ/RAW in Bad Lausick statt. Mit mehr als 70 Teilnehmern war diese Meisterschaft wieder gut besetzt. In gewohnter Manier führten die Bad Lausicker den Wettkampf wieder professionell durch und alle Anwesenden konnten sehr zufrieden das lange Wettkampfsjahr 2023 beenden.

Kampfrichterwesen

Im Mai fand eine Weiterbildung der Kampfrichter in Meißen statt. Neue Kampfrichter wurden 2023 wegen fehlender Teilnehmer nicht ausgebildet.

Allgemeines

Seit Anfang 2023 haben wir mit dem „Stemmclub“ endlich wieder einen Verein aus Leipzig im sächsischen Verband. Die Leipziger stellten auch gleich nach den Dresdnern die zweitstärkste Truppe an Teilnehmern bei der Sachsenmeisterschaft KDK.

Um den Aufwand bei der Verarbeitung der Wettkampfdaten zu minimieren, ist der Einsatz des Wettkampfprogramms des BVDK vorgesehen. Bisher haben es nur die Dresdner bei ihren Wettkämpfen verwendet. Es wird 2024 eine Online-Schulung dazu geben, um zu erreichen, dass ab spätestens 2025 nur noch über dieses Programm Wettkampfdaten verarbeitet werden. Eine manuelle Bearbeitung der Ergebnisprotokolle wird es dann nicht mehr geben.

Als letzten Punkt möchte ich nochmals das Problem bezüglich des Einsatzes von Helfern bei den sächsischen Einzelmeisterschaften ansprechen. In der letzten internen Beratung der KDK-Vereine wurde ein Beschluss dazu fixiert und soll in 2024 hoffentlich problemlos umgesetzt werden. Der Einsatz von Helfern bei Wettkämpfen wird aber immer ein aktuelles Thema bleiben, da die BSG Rapid Chemnitz, als derzeit einziger sächsischer Verein, nationale und internationale Wettkämpfe ausrichtet. Hierfür sind Helfer und das Ausleihen von Ausrüstungen zwingend notwendig. Deshalb möchte ich nochmals darauf hinweisen, dass ich bei einer Anfrage durch die Chemnitzer die Mithilfe aller sächsischer Vereine erwarte!

Vielen Dank für eure Aufmerksamkeit.

Mit sportlichen Grüßen

Hans Ulrich Sickert
Vizepräsident Kraftdreikampf

Gefördert durch